
          

                                                             

 

【安東支部】 報告者 ： 上長者 辰雄  

～小さな音楽会と花いっぱい運動をコラボした

クリスマスコンサート開催～ 

令和元年 12月 24日(火)正午、安佐南区役所講

堂において広島文化学園大学学芸学部音楽学科

の学生の皆さんによる毎月恒例の「小さな音楽会」

に安佐南区花いっぱい運動がコラボレーション

したクリスマスコンサートが開催されました。具

体的には、花いっぱい運動推進委員会のスタッフ

が種から育てた葉牡丹 150 鉢を演奏会場へ綺麗

に飾り、コンサート終了後、葉牡丹は、あらかじ

め整理券をお配りしていた先着 150 人の来場者

にプレゼントしました。 

コンサートの第 1 部は混合アンサンブル(オー

ボエ・トランペット・ピアノ)、第 2 部はサクソ

フォンアンサンブルで行われ、「ホワイトクリス

マス」、「ひいらぎかざろう」、「ザ・クリスマスソ

ング」などクリスマスにちなんだ 5曲の他、高齢

者にもお馴染みの「見上げてごらん夜の星を」「木

綿のハンカチーフ」「糸」など 6 曲が演奏されま

した。 

 

会場には、子どもからご年配の方まで幅広い年

齢層の方々約 170人が来場され、葉牡丹で飾られ

た会場で素晴らしい生演奏を聴いて感動し、それ

ぞれの曲演奏終了時には盛大な拍手が送られま

した。 

来場者に話を伺うと、「クリスマスイブにクリ

スマスにちなんだ素晴らしい曲を生演奏で聴か

せて頂き、更にお正月に飾る葉牡丹を頂いて本当

にうれしい。」と喜んでおられました。コンサー

トは、盛況のうちに終了し、お手伝いをした花い

っぱい運動推進委員会のスタッフは、ボランティ

ア活動の達成感を味わうことができました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【祇園西支部】 報告者 ： 須山 禎子 

～マンションでの花づくりに取り組んでいます～ 

平成 2７年より居住しているマンションの花壇

に花を植えてみよう！という話になり、花好きな

人を募り、始めました。 

 最初は植える植物はどこから仕入れ、どのくら

いの量を、そして何を植えるか？等分からぬこと

だらけでした。そこへ「花いっぱい運動」がある

ことを教えてもらい、今日に至っています。 

公民館で開催された花づくり講習会にも参加

し、草花の勉強もしております。花を育てるベテ

ランの方々に指導をいただき、毎年種子から植え、

苗を大きくし、花壇に植えています。種子も芽が
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出るまでに光を嫌うものもある！ということを

初めて聞いたときは恥ずかしながら、びっくりし

ました。 

芽が出るまではいつもながら緊張します。水や

り三年（3 年だったかな！？）、種が小さいので

じゃぶじゃぶやるとせっかく植えた小さな種が

出てしまいます。何でも経験がものを言います。 

夏場の暑い時の水やりは外に覚悟して出ない

といけませんが、皆毎年黙々と楽しんでおりま

す！水はたっぷりやります！汗もたっぷり出ま

す！誰も「頑張ってるね」とは言いません。一番

辛い作業です。 

昨年は、マンションの花の会のメンバーでノー

スポール、撫子、キンセンカの種まきをし、無事

沢山の苗を育てることに成功しました。少しずつ

ではありますが、自分たちも種子から育てられる

ようになってきました。今年はその草花たちが綺

麗に咲くことでしょう。  

夏にはマリーゴールド（フレンチ、アフリカン

等）、コキア、千日紅等、そして冬にはハボタン

（丸葉系、チリメン系）、ノースポール、撫子、

キンセンカ等を花壇一杯に植えます。又レイアウ

トも考え、植え方も工夫できるほどになってきま

した。楽しみが増えて来ました。 

今では頼もしい 4 人のメンバーと一緒にワイ

ワイ賑やかに活動しております。 

    

 

花を通じて、花いっぱい運動をされている方々と

つながり、草花に関する色々な知識を教わって、今

年より来年はもっときれいな花壇にしたいと思い

ます。また地域の方々からは水やりや植え替えなど

を行っていると、良く咲いたね♪などと声かけてい

ただくことが多々あり、また頑張って綺麗な花を咲

かせたい！と気合いが入ります。 

 

【沼田支部】 報告者 ： 中村 能彦 

～葉牡丹の育苗・育成はばっちり～ 

 昨年度（平成３１年１月）の葉牡丹の育苗はと

ほほの結果にと花だよりに掲載しましたところ、

ある方からお手紙を頂き、それには、葉牡丹の育

成方法が丁寧に記されていました。有難いことで

す。 

この度は、８月５日にセルトレイと育苗箱に種

蒔きし、育ち方を比較すると、結果はセルトレイ

の方が発芽後の成長が良く、この結果が３.５号

のポット上げ後の成長に少し影響を受けたよう

に思います。また、今回は矮化剤を使用せず、水

やりを度々行い、防虫ネットもばっちり行った結

果、葉牡丹の直径の大きさが３０ｃｍ～４０ｃｍ

に育ち、葉数も多く色合いも良くなりました。 

昨年は、矮化剤を３

回行い、ポットは３号

を利用、水やりは頻繁

に行わなかったので、

下の葉が黄色くなった

りして葉数も少なくな

り、葉牡丹の大きさの

直径も小さく見栄えも

貧弱となりました。 

今年は大きくなり過ぎたので区役所で１２月

２４日に開催されたクリスマスコンサートの終

了後に来場者への葉牡丹の配付で人気がないの

ではと危惧しましたが意外に人気がありホッと

しました。 

葉牡丹づくりは６年目で 

やっと大きな葉牡丹が出来、 

安堵いたしました。 

 

 

冬の花が少ない季節に華やかな花壇や鉢の寄

せ植えを行うにはやっぱり葉牡丹が綺麗でしょ

う。来期は、直径２０ｃｍ程度の大きさの葉牡丹

に挑戦します。 

ご期待ください！ 
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[センニチコウのドライフラワー] 

 

[マンション内の花壇の様子] 

 

[会場に飾った葉牡丹] 

 

[伴東小学校の花壇] 

 


